

BAB V

PENUTUP

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian diatas yang telah di peroleh dari lokasi penelitian, adapun Perubahan Sosial Danau Limboto Semenjak Mengalami Pendangkalan pada masyarakat di Desa Iluta Kecamatan Batudaa Kanupaten Gorontalo, dalam hal ini penulis menyimpulkan.

1. Danau Limboto merupakan salah satu aset sumber daya alam yang dimiliki Provinsi saat ini. Danau Limboto telah berperan sebagai sumber pendapatan bagi nelayan, pencegah banjir sumber air pengairan, dan obyek wisata area danau ini berada pada dua yaitu kurang lebih 30% di wilayah Kota Gorontalo dan kurang lebih 70% diwilaya kabupaten Gorontalo yang menjangkau lima kecamatan.
2. Danau Limboto memiliki banyak fungsi dan manfaat yaitu sebagai penyedia air bersih, habitat tumbuhan dan satwa, pengatur fungsi hidrologi, pencegah bencana alam, stabilisasi sistem dan proses-proses alam, penghasil sumberdaya alam hayati, penghasil energi, sarana transportasi, rekreasi dan olah raga, sumber perikanan, sumber pendapatan, pengendali banjir, dan sebagai sarana penelitian dan pendidikan.
3. Danau Limboto merupakan sumber penghidupan bagi masyarakat setempat, akan tetapi dengan terjadinya pendangkalan maka danau limboto memiliki perubahan-perubahan sosial pada masyarakat. Perubahan sosial yang dirasakan yaitu perubahan terhadap masyarakat yang kesulitan mencari penghidupan maupun pendapatan yang jelas, perubahan perilaku

terhadap keberadaan Danau Limboto saat ini dan bahkan sampai kepada perubahan pendapatan perekonomian. Dari mulai terjadinya pendangkalan sampai dengan saat ini tetap memiliki perubahan yang sama, yang dirasakan oleh masyarakat khususnya masyarakat nelayan. Perubahan-perubahan Sosial Danau Limboto semenjak mengalami pendangkalan pada masyarakat bahwa yang di rasakan yaitu perubahan kecil dan perubahan besar dan juga perubahan yang tidak di kendaki dan perubahan alami.

5.1 Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang telah diperoleh penulis dapat menghasilkan saran sebagai berikut.

1. Danau Limboto semenjak mengalami pendangkalan tidak terlalu ada penanganan yang jelas dari Pemerintah Desa bahkan juga dari Pemerintah daerah. Sehingga itu harapan Masyarakat dan saran buat Pemerintah setempat agar dapat memperhatikan dan melakukan penanganan yang jelas untuk mengatasi dan memelihara Danau Limboto sehingga masyarakat juga bisa merasakan lagi fungsi dan manfaat Danau Limboto dengan baik dan jelas dimasyarakat, khususya masyarakat yang menggantungkan penghidupannya di Danau Limboto.

DAFTAR PUSTAKA

Alitu Ariyati, *Analisis Pendayagunaan Sumberdaya Air Diwilayah Sungai Limboto Bolango Bone dengan Rinasim* Laporan Penelitian Pengembangan Ipteks Dana PNBPN Tahun 2012 Universitas Negeri Gorontalo.

Fungsi dan Manfaat Danau Limboto Bagi masyarakat <https://www.google.com/search?client=firefox-b-d&q=fungsi+dan+manfaat+danau+limboto+bagi+masyarakat+desa>
Diakses pada tanggal 03 Oktober 2020, pada pukul 21:51 WITA).

Daryanto. (1998). *Administrasi Pendidikan* Solo:Rineka Cipta

Dirdjosisworo Soedjono, 1982, *Sosiologi untuk ilmu hukum*, Jakarta : Tarsito

Enda. 2010. *Ilmu Perilaku Kesehatan*. Jakarta: Rineka Cipta.

KBBI, 2010. *Kamus Besar Bahasa Indonesia* (KBBI). [Online] Available at:
<http://kbbi.web.id/rehabilitasi> (Diakses 07 Desember 2019).

-----2002 *Kamus Besar Bahasa Indonesia* (KBBI). [Online] Available at:
<http://kbbi.web.id/rehabilitasi> (Diakses 07 Desember 2019).

KLH Kementerian Lingkungan Hidup, Deputi Bidang Komunikasi Lingkungan dan Pemberdayaan Masyarakat. *Pedoman Tata Cara Inventarisasi Pengakuan 2011*

Kusnadi, 2009, *Keberdayaan Nelayan Dalam Dinamika Ekonomi Pesisir*, Yogyakarta : Ar-Ruzz Media

Lauer, Robert H.. (1989). *Perspektif Tentang Perubahan Sosial*. Jakarta: Bina Aksara.

Menteri Kehutanan Nomor SK 328/Menhut-II/2009 tentang DAS Prioritas dalam Rangka Rancangan Pembangunan Jangka Menengah (RPJM) tahun 2010-2014, DAS Limboto termasuk salah satu DAS Prioritas dari 108 DAS Prioritas di Indonesia.

Nurdiani, Nina *Teknik sampling snowball dalam penelitian lapangan* (Architecture Department, Faculty of Engineering, BINUS University, Jakarta Barat , 2014)

Pasaribu, I. L dan Simanjuntak, B. 1982, *Pendidikan Nasional (Tinjauan Paedagogik Teoritis*, Bandung : Tarsito

Robert Lauer H. 1993. *Perspektif Tentang Perubahan Sosial*. Jakarta: Rineka Cipta.

Sejarah Danau Limboto <https://histori.id/legenda-asal-mula-danau-limboto/> / Diakses pada tanggal 01 Oktober 2020, pada pukul 23:45 WITA).

Saleh, Sri Eendang 2014 *Strategi Penghidupan Penduduk sekitar Danau Limboto* Laporan Akhir Disertasi Doktor. Universitas Negeri Gorontalo

Soemardjan, Solo 1962 *Changes in Jogjakarta (Perubahan Sosial di Yogyakarta)*.Itha-ca Cornell University Press.

Soerjono Soekanto. 2006. *Sosiologi Suatu Pengantar* (Jakarta: Raja Grafindo Persada).

Sztompka, Piotr. 2004. *Sosiologi Perubahan Sosial*. Jakarta : Pustaka.

Yunus, H.S. 2001. "Struktur Tata Ruang Kota". Yogyakarta: Pustaka Pelajar.

http://www.dpsos.go.id/ diakses pada tanggal 07 Desember 2019

Perubahan dan Permasalahan Danau Limboto

<https://www.mongabay.co.id/2019/09/06/limboto-danau-yang-perlahan-jadi-daratan/> Diakses pada tanggal 03 Oktober 2020, pada pukul 22:34 WITA).